
2・3面　代表質疑／決算審査特別委員会（分科会、意見表明）
4面　　議案の議決結果・会派別賛否状況／可決した主な議案／第2次議会運営活性化推進協議会

第3回定例会では、補正予算などを常任委員会で審査した後、令和2年度決
算関係議案について、代表質疑や決算審査特別委員会での分科会審査・意見表
明を行いました（2・3面）。

46議案を慎重に審議し、採決しました（4面）。このうち、追加議案として
提出された、金属スクラップヤードの設置を許可制とする全国初の条例等に
ついては、会期を延長して審議し、全会一致で可決しました（4面）。

なお、緊急事態宣言が発令中であること等を踏まえ、感染拡大防止のため、
一般質問を口頭ではなく、文書に切り替えて実施しました。この切り替えに
対し、議長の不信任動議が提出されましたが、賛成少数で否決されました。

主な会議日程

各常任委員会では、補正予算や条例議案など 
決算関係以外の議案を詳細に審査しました。

質疑の一部をご紹介します。

総 務 委 員 会 議案5件

教 育 未 来 委 員 会 議案4件
発議1件環 境 経 済 委 員 会 議案5件

保 健 消 防 委 員 会 議案5件

都 市 建 設 委 員 会 議案5件

常任委員会

主な内容主な内容

海浜病院の老朽化に伴い、移転新築する新
病院の概算工事費は220億円とあるが、用

地費等を含めた総事業費はいくらか。また、ECI
方式による費用縮減と工期短縮の効果を伺う。

用地の譲渡条件等について、協議調整中で
あり、各種の経費を含めた総事業費は現在、

積算しているところである。ECI方式での整備に
よる効果を定量
的に示すことは
難しいが、他自
治体の先行事例
から、一定の費
用縮減と工期短
縮を期待してい
る。

新病院をECI方式※で整備する効果は

問

答

規制対象となる具体的な行為と、県の迷惑
防止条例との違いを伺う。
規制対象の行為は、通行人に近寄って立ち
塞がったり、しつこくついてきて通行の妨

げとなる場合などである。また、県の条例は、接
待飲食店や性風俗店の客引きなどのほか、居酒屋
やカラオケ店等の客引きに関しては、身体や衣服
を掴むなどの執拗
な場合しか対象と
ならない。本市条
例案では業種を限
定せず、県条例で
規制が難しい居酒
屋等の客引きも規
制の対象となる。

客引き行為等の防止に関する条例案の内容は

問

答

現在の展示物の状況と、具体的なリニューア
ル内容およびスケジュールについて伺う。
開館から14年が経過し、現在の展示物に老
朽化および陳腐化が見られるため、「最新

の科学をより魅力的に、さらにわかりやすく」を
コンセプトに、身近な科学である宇宙･海底･地底
に焦点を絞り、新規展示品（しんかい6500実物
大レプリカ、素粒子コーナー等）を導入する。な
お、休館することなく展示品の入れ替え等を進め、
令和4年
9月のリ
ニューア
ル完了を
予定して
いる。

千葉市科学館展示リニューアルの内容は

問

答

市営さつきが丘団地の入居者の移転が完了
したことから、今後、建物が解体されると

のことだが、跡地の活用はどのように考えている
のか。また、地元住民から要望は出ているのか。

現在、庁内関係課に、跡地活用の意向を確
認しているところであり、必要なものがあ

れば、それについ
て検討していく。
なお、地元からの
要望は出ていな
い。市で活用しな
い場合は、令和4
年度以降に公募･
売却となる見込み
である。

市営住宅（さつきが丘団地）解体後の跡地活用は

市営さつきが丘団地

問

答

押印廃止のメリットと国の動きとの整合に
ついて伺う。また、市民への周知方法は。
メリットとしては、申出書作成等の負担軽
減が挙げられる。本市では、平成26年度か

ら市税関連の様式の見直しを進めてきたが、今般、
国から、地方税関係書類における納税者等の押印
を原則不要とすることが示されたため、条例にて
定めている申出書
等の押印手続きを
廃止するものであ
る。周知は、ホー
ムページや固定資
産評価審査委員会
のパンフレットを
通じて行う。

固定資産評価の審査申出書等の押印廃止の考え方は

問

答
委員会 所管事項

総務 危機管理、防災、総合計画、行政改革、財政
など

保健消防 保健医療、高齢者・障害者の福祉、救急、消防、
病院など

環境経済 市民協働、文化・スポーツ振興、環境保全、�
ごみ、経済振興、農業など

教育未来 子どもの福祉、子育て、教育、生涯学習など

都市建設 まちづくり、公園、住宅、道路、上下水道�
など

9/  6［月］ 本会議（開会）

9/  9［木］ 本会議（議案質疑）

9/10［金］ 常任委員会 1面

9/14［火］・15［水］ 本会議（代表質疑） 2・3面

9/16［木］ 本会議（常任委員長報告・討論・採決 4面 ）、 
決算審査特別委員会（委員選任等）

9/17［金］〜24［金］
･10/1［金］ 決算審査特別委員会（分科会） 2・3面

10/1［金］ 決算審査特別委員会（分科会報告・意見 
表明 2・3面 ・採決 4面 ）、本会議

10/4［月］【追加議案】本会議（議案質疑）、常任委員会 

10/5［火］
（会期延長）

本会議（決算委員長報告・討論・採決 4面 、
【追加議案】常任委員長報告・討論・採決 4面 ）

用語解説 ※ECI方式　�設計段階で施工予定者を選定し、設計業務への技術協力を受けて仕様等を決定した後、その施工予定者と工事契
約を締結する方式

リニューアル後の展示イメージ

現海浜病院

廃止

～令和２年度決算を厳しくチェック～～令和２年度決算を厳しくチェック～
第3回定例会を開催第3回定例会を開催
金属スクラップヤードの設置を許可制とする全国初の金属スクラップヤードの設置を許可制とする全国初の
条例等を審議するため、30年ぶりに会期を延長条例等を審議するため、30年ぶりに会期を延長
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